

とうざん



有田町立有田小学校 校長 松尾 寛



マイセン市アルブレヒト城

有田小の未来と、有田っ子の可能性を感じました！

9月26日から10月1日の3泊6日で、ドイツ マイセン市との45周年交流事業に参加させて頂きました。その中で、アリタ小学校マイセンを訪問し貴重な機会を得ることが出来ました。昨年度から3年生がオンラインでの交流を続けている4年生までの小学校(全校児童200人余り)です。やきものを介して有田町との交流を機にアリタ小学校と命名された設立4年目の小学校です。

アリタ小学校を訪問すると、プレゼントした有田小学校の紹介ビデオを児童と教職員でみました。その出来栄への素晴らしさに、子ども達も教職員もびっくりされていました。そのお返しにいただいた有田っ子へのお土産が、帰りの空路でロストバックに遭い、未だ見つかっていないのは残念です。

アリタ小学校は、マイセン市内の児童が保護者の判断で、校区を越えて通学している小学校でした。4年生まで学び、その後は将来の進路に応じて学校を選択するシステムでした。教室には、電子黒板やタブレットがあり、後方に児童や教師がくつろげる大きなマットがありました。また、外国籍の児童に対する英語の補習教室や、児童が自分の感情をコントロールするためのリラクゼーションルームや、友だちとのトラブルを解決するアンガーマネジメントボードがありました。一人一人の特性に応じた教育が行われていました。

校舎は3階建ての新築で、ランチルームや放課後児童クラブもありました。校庭には、アスレチックの遊具や人工芝のサッカー・バスケットボールコート、100m走のタイムを計るトラックがありました。子ども達は、すばらしい環境でのびのびと学校生活を送っていました。4年生までの学校生活において、一人ひとりの個性や能力、特性に応じた丁寧な指導や支援が行われていました。それによって、その後の進路が選択できる教育システムになっていました。

最後に、交流記念の植樹として桜の木を、松尾町長さん、吉永教育長さん、マイセン市市長さん、アリタ小学校校長さんといっしょに植えました。11月21日に有田小学校に来られる時も植樹をする予定になっています。これから、有田小学校とアリタ小学校の子ども達が交流を続ける中で、お互いの町や市の良さを感じたり、日本語やドイツ語に興味をもったりすると思います。有田小学校にとって、国際理解を見据えた学校の特色の1つになっていくと思います。それが、有田小学校だからこそできる教育活動になっていけば、少人数で落ち着いた学校生活の中で、有田っ子の更なる挑戦の機会が得られると考えました。子どもや保護者に選ばれ、通わせたいと思って頂ける有田小学校にしていきます。



校門横で、両校長が記念撮影



贈った紹介ビデオを視聴中



リラクゼーションルーム



中庭から見た、新築の校舎



両校関係者がサクラを植樹



5年生が居住地交流を行いました！

居住地交流とは、有田小学校区に住みながら特別支援学校等に通う児童が、本校の児童と交流をすることで、お互いが同級生としてこれからも絆を深めていく取組です。今回は、白川地区に住む、5年生の川崎駿太郎さんとの交流を行いました。5年生の子ども達は、2年生の時も交流をしていたので、駿太郎さんのことを覚えていて仲良く、温かな雰囲気の中で交流を深めることができました。その様子を見ていて、身体に不自由さをもつ兄弟や姉妹のいる児童は、その困り感を理解しているので、必要な時にそっと支援をしている場面がありました。相手が困っている時こそ、必要なことをする大切さを学んでいました。5年生の子ども達が、これからも駿太郎さんと同級生であり、大人になっても互いを思いやる仲間であることを願っています。駿太郎さん、また来て下さい。待っています。



居住地交流で、川崎駿太郎さんと、風船バレーや尻尾とりを楽しく行い、笑顔で見送りをする5年生

おくんち給食と、食育授業を実施しました！

先週の木曜日の給食は、10月に行われる有田町のおくんちを祝う給食のメニューでした。旬の栗や小豆が入った赤飯、カナヤマのてりやき、にごみ、すまし汁でした。にごみは、有田ふるさと食の日のメニューの代表的な一品でした。子ども達にとって、普段はなかなか食する機会が少ないメニューだけに、ふるさとの味を味わって食べることが出来ました。給食室の方々、ありがとうございました。

また、同じ日に3年生で食育の授業が行われました。給食の食材で好きなものと、嫌いなものを子ども達が答えることから始まり、なぜ好き嫌いをせずに食べる必要があるかを最後に考えていました。ちなみに、3年生の子ども達が嫌いな食材は、ゴーヤ、ピーマン、トマトでした。これからも、有田小学校の給食は限られた予算の中で、美味しく栄養のあるメニューを提供していきます。どうぞ、ご家庭でも食べることの大切さや楽しさを育てて頂けるとありがたいです。古川先生、これからも食育の授業のサポートをお願いします。



有田ふるさと食の日のメニュー



3年生での食育の授業

シード・マイヤーコンサートを開きました！

先週の金曜日に、西山智久さんプロデュースで、吉島環さんと青木正安さんによるコンサートを開きました。昼休みの時間に、校舎内に聞こえるシードマイヤーやドラム、サクスの音色が美しく、心地よい時間を過ごすことができました。子ども達もうっとりとした表情で聞いたり、アンコールをお願いしたりして楽しんでいました。西山さん、吉島さん、青木さん、ありがとうございました。次回も素敵な音色で、私たちを楽しませて頂けることを期待しています。



素敵なお二人の音色にうっとり！